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••:tarì mor t i in Libia le istruisce con t u t t a 
sol leci tudine e le inv ia poscia alla Corte 

-dei cont i alla quale so l tan to spe t t a per legge 
•di de l iberare in proposi to e l iquidare se del 
.caso gli assegni vi tal iz i . 

« S t a n d o così le cose questo Ministero 
n o n è in g r ado di fo rn i re da t i numer ic i re-
l a t i v a m e n t e alle l iquidazioni già avvenu te 
od in corso; ad ogni modo, per ciò che con-
ce rne le proprie a t t r ibuz ion i , può assicurare 
l ' ono revo le i n t e r r o g a n t e che non ha in so-
speso domande di pensione di t a l e sor ta già 
¿completamente d o c u m e n t a t e ed i s t ru i te . 

« II ministro 
« G R A N D I ». 

P R E S I D E N T E . L 'onorevole sot tosegre-
t a r i o di S t a t o per i lavor i pubbl ic i a n n u n -
c i a di aver d a t o r isposta scr i t ta alla inter-
•«Dgamone p r e s e n t a t a dal d e p u t a t o Soleri 

se a o n creda, spec ia lmente di f r o n t e agli 
scioperi scoppia t i in P i e m o n t e per il r if iuto 
di Compagnie esercent i t r a m v i e ad acco-
gli ere legi t t imi des idera t i del loro perso-

male , di dovere a f f r e t t a r e i lavori della 
Commiss ione per l ' appl icaz ione della legge 
su l l ' equo t r a t t a m e n t o , anche per ev i ta re 
l 'eccessivo accumulars i di a r r e t r a t i ». 

D I S P O S T A S C R I T T A . — « I l compito de-
m a n d a t o alla Commissione consul t iva c rea ta 

-«con la legge 14 luglio 1912, n. 835, per l 'e-
quo t r a t t a m e n t o del personale a d d e t t o ai 
pubb l ic i servizi di t r a spor t i , è dei più com-
plessi e diffìcili, d a t a la va s t i t à del pro-

g r a m m a da svolgere e la specia l i tà della 
•¿materia da t r a t t a r e . 

4 F o n a p p e n a n o m i n a t a la d e t t a Com-
imissione d o v e t t e procedere alla compila-
z i o n e de l r ego l amen to per l ' appl icazione 
tdelia legge e per la nomina delle r appre -
ssentanze del personale delle var ie aziende. 

« A p p r o v a t i da l Ministero dopo la pre-
s c r i t t a i s t r u t t o r i a , t a l i regolament i , ven-
nero i n v i t a t e le aziende esercent i i pubbl ic i 
servizi, c o n t e m p l a t i nel la legge, ad uni for-
mars i alle prescrizioni dei r ego lament i stessi, 
.sia per q u a n t o r i fer ivasi alla p resen taz ione 
¡dei document i r e l a t iv i alle p ropos te di 
t r a t t a m e n t o , sia circa le elezioni delle rap-
p resen tanze del personale . Nel f r a t t e m p o 
si d o v e t t e anco ra p rovvedere dal Governo, 
s en t i t a la Commissione, alla classificazione 
de l le t r a m v i e in u r b a n e ed in tercomunal i , 
d o p o di che, finalmente, (nel n o v e m b r e 
del 19.1 >) la Commissione potè accingersi 

>coi prof i t to al p ropr io lavoro, iniziando 
'gU in t e r roga to r i delle r app resen tanze sia ! 
d e l i e Società che del personale . 

« La Commissione in quest i u l t imi o t t o 
mesi ha svolto un non indi f fe ren te pro-
g r a m m a di l avoro , giacché ha p rocedu to 
a circa 150 in t e r roga to r i delle rappresen-
t anze , ha r e d a t t o il r ego lamen to - t i po per 
il personale a d d e t t o alle t r amvie in terco-
munal i , ha esamina to circa 600 reclami, ha 
compos ta in via ufficiosa var i dissidi sort i 
f r a Società e personale, ed ha proposto al-
l ' approvaz ione gove rna t i va il nuovo t r a t -
t a m e n t o (già a p p r o v a t o ) per i ferrovier i 
della Sardegna , della t r a m v i a del Campi-
dano , delle t r a m v i e provincia l i di Napol i , 
delle t r a m v i e di Capodimonte , delle ferro-
vie del Vomero, della fer rovia Ci rcumetnea , 
della Pa lermo-Cor leone-San Carlo, della 
f e r rov ia Arezzo-Fossato , delle linee della 
Socie tà V e n e t a e infine delle t r amv ie di 
Napol i per le qual i resta solo ad esaminare 
le condizioni finanziarie. E d in corso di 
esame ha il nuovo t r a t t a m e n t o per le l inee 
t r a m v i a r i e e fer roviar ie della provincia di 
R o m a e di a lcune linee del l 'Alta I t a l i a 
( t r amvie piemontesi) . Non sembra , in ve-
r i t à , che si p o t r e b b e r ichiedere u n a mag-
giore sol leci tudine nei lavor i del la Commis-
sione, giacché si t r a t t a di ma te r i a difficile 
e del icata , che richiede un esame a t t e n t o 
e par t ico la reggia to di t u t t e le quest ioni 
che vi si conne t tono . 

« II sottosegretario di Stato. 
« V I S O C C H I ». 

P R E S I D E N T E . La pr ima in te r rogaz ione 
inscr i t t a nel l 'ordine del giorno di oggi è 
del l 'onorevole Pennisi , al minis t ro di agri-
co l tura , indus t r i a e commercio, « per sa-
pe re quando pensi di p resen ta re la legge 
che dia def ini t ivo asset to alla Camera agru-
mar ia , e con quali p rovved imen t i i n t e n d a 
f r a t t a n t o r i spondere alla l eg i t t ima agi-
t az ione delle regioni più d i r e t t a m e n t e in-
te ressa te ». 

L 'onorevole sot tosegre tar io di S ta to pe r 
l ' agr ico l tura , indus t r ia e commercio ha fa-
coltà di r ispondere . 

COTTAFAVI , sottosegretario diStato per 
Vagricoltura, industria- e commercio. Alla in-
te r rogaz ione del l 'onorevole Pennis i a cui si 
è un i to anche l 'onorevole Toscano, r ispondo 
che, a t e r m i n i d* Ila legge 17 luglio 1910, 
il Governo aveva p resen ta to al la Camera 
dei d e p u t a t i un disegno di legge per l 'as-
se t to defini t ivo della Camera agrumaria , 
disegno di legge del quale la Commissione 
e le t ta dagli Uffici non aveva ancora com-
p iu to l 'esame, quando venne chiusa la le-
g is la tura . 


